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 Amt für Familie, Bildung, Sport und 
Soziales 

 Neumann, Carina 
 05.10.2021 

Betrifft: Ergebnisse Jugendforum 
 
 

Beratungsfolge Sitzungstermin Ö/NÖ Zuständigkeit Ergebnis 

Ausschuss für Soziales, Kultur, 
Schule und Sport  

18.11.2021 Ö Kenntnisnahme  

 
 
Beschlussvorschlag 
 
 
 
  
Finanzielle Auswirkungen 
Produktgruppe/Produkt/Projekt:       

Bezeichnung:       
  
Aufwendung/Auszahlungen:        Euro 
  
Finanzierung:  
Planansatz Haushaltsjahr:        Euro 
Verpflichtungsermächtigungen  
Haushaltsjahr: 

 
       Euro 

über- /außerplanmäßige 
Aufwendungen/Auszahlungen: 

 
       Euro 

Haushaltmittel gesamt:        Euro 
davon lt. Haushaltsplan für diese  
Maßnahme vorgesehen: 

 
       Euro 

  
Haushaltsmittel: 

 stehen zur Verfügung  stehen nicht zur Verfügung  stehen nur in Höhe von        Euro zur Verfügung 
 
Deckungsvorschlag: 
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Sachverhalt 
Rund 160 Jugendliche zwischen zwölf und 18 Jahren besuchten am Mittwoch, 06. Oktober 2021 vormittags das 
diesjährige Jugendforum in der Festhalle in Albstadt-Ebingen. 
Zu Beginn begrüßte OB Klaus Konzelmann, Moderator Udo Wenzl und Jugendbeteiligungsbeauftragte Carina 
Neumann die jungen Menschen und stimmten sie mit einer Bilderpräsentation zum Thema „Kommunalpolitik 
– was ist das überhaupt?“ auf die anstehenden Stunden ein. 
Nach einer kurzen Pause fing die Themenfindung an. Die Schülerinnen und Schüler stellten sich beispielsweise 
nach ihrem Wohlfühlfaktor in der Stadt Albstadt auf – das Ergebnis: Überwiegend fühlen sich die jungen 
Menschen in der Kreisstadt oder ihren Ortsteilen wohl, vor allem schätzen sie die menschliche Vielfalt und die 
bestehenden Angebote. 
Im weiteren Verlauf ordneten sich die Jugendlichen bestimmten Themeninseln wie Freizeitgestaltung, 
Infrastruktur, Mobilität, Stadt- und Ortsteilentwicklung sowie Bildung und Beteiligung zu. Dort konnten sie ihre 
Ideen, Wünsche oder ihre Kritik individuell einbringen. Anhand sechs Leitfragen bearbeiteten die Schülerinnen 
und Schüler ihre Anliegen und gestalteten dazu jeweils ein Plakat. 
In der letzten Stunde der Veranstaltung besuchten Gemeinderät*innen, Schulleitungen und Personen der 
Stadtverwaltung das Jugendforum. Nach einer kurzen Ansprache von Udo Wenzl ordneten sich die 
Erwachsenen in zwei Runden den verschiedenen Themen zu. In den Kleingruppen wurde zwischen den 
Jugendlichen und den Besucher*innen beispielsweise über einen Skateplatz, Treffpunkte und Sitzplätze im 
Freien, Sauberkeit in der Stadt oder Digitalisierung diskutiert. Es fand ein gelungener Austausch auf 
Augenhöhe statt.  
Einige Jugendliche haben sich nach der Veranstaltung bereit erklärt in Arbeitsgruppen an verschiedenen 
Themen weiterzuarbeiten. Unter anderem haben sechs junge Menschen Interesse gezeigt, die Ergebnisse des 
Jugendforums aufzubereiten und gemeinsam mit der Jugendbeteiligungsbeauftragten im Ausschuss „Soziales, 
Bildung, Schule und Sport“ vorzustellen.  
  


	FLD_VONAME
	Datum
	Ostatus
	Zuständig
	Typ
	Beratungsfolge
	Beschlußvorschlag
	FAuswirkung
	Text4
	Text2
	Sachverhalt

